

QUEL CATHOLICISME DOIT ÊTRE LE NOTRE ?

DISCOURS DU R. P. GONTHIER

AU CONGRÈS DE LA JEUNESSE CANADIENNE CATHOLIQUE

À QUÉBEC, LE 24 JUIN 1908 ¹

MONSIEUR LE PRÉSIDENT,

MONSEIGNEUR, ²

MESSIEURS,



VOUS ne vous expliquez peut-être pas comment il se fait que je prenne la parole à votre congrès. J'y viens évidemment pour répondre à l'invitation trop bienveillante qui m'a été faite, je ne puis dire à quel titre. Pour l'avoir acceptée j'ai deux excuses. La première, qu'il me semblait difficile de refuser une adhésion publique à une œuvre excellente et nécessaire. La deuxième, que l'apôtre n'a pas le droit de refuser sa parole à qui la lui demande, parce qu'il ne l'a pas reçue pour lui et

¹ Ce discours a été reproduit par l'*Action Sociale*, sur une rédaction hâtive et très-incomplète, qui en donne cependant très-exactement la trame et les pensées principales. Nous tâchons d'en refaire aujourd'hui quelques développements nécessaires, sans être sûrs qu'ils garderont la rapidité et le laconisme commandés par l'heure avancée de la séance et la fatigue de l'auditoire.

² Mgr. P. E. Roy, év. d'Eleuthéropolis.